

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

LOS SUCESOS DE BILBAO

Leemos en *La Lectura Dominical* de Madrid del 18 del actual:

«El asunto principal de la semana han sido los lamentabilísimos sucesos de Bilbao, en que una vez más han podido ser comprobadas la salvaje intolancia de los sectarios, el plan que tienen concebido y resucitó y van desarrollando las logias para ir preparando la prohibición de todo culto externo y la punible debilidad ó complicidad de los gobiernos que ahora se estilan con los enemigos de la Religión católica.

Es el caso que como saben nuestros lectores, celebran actualmente los vizcaínos con gran pompa y numerosas y devotas peregrinaciones regionales á su celestial patrona la Virgen Santísima en su venerada imagen del santuario de Begoña. Todos los elementos católicos del noble solar de Vizcaya tenían resuelto que las funciones fueran este año más solemnes que otro alguno, movidos principalmente a este aumento de fervor por la conducta de aquel Ayuntamiento, que ha retirado toda subvención oficial al culto de la Patrona del Señorío.

Los elementos avanzados en política y hostiles á la Religión, que también los hay, por desdicha, en Vizcaya como en todas partes, tenían también resuelto hacer con los católicos una que fuese sonada, y los movía singularmente á ello; además de las causas generales que son sus estímulos de siempre, la venganza que apetecen contra los que los derrotaron en las últimas elecciones dando el triunfo al Sr. Urquijo. Esta derrota ha escocido de un modo inconcebible á los jacobinos y aun á los que se las echan de liberales más templados; no parece sino que contaban ellos, como por juro de heredad, con el triunfo permanente en las elecciones de Bilbao.

Así las cosas, el día 4 de los corrientes llegó á Bilbao una piadosa peregrinación del pueblo de Baracaldo, y en la estación y en el trayecto al santuario de Begoña fueron silbados, apostrofados por grupos numerosos que, á los gritos dados por los peregrinos de *¡Viva la Religión! ¡Viva la Virgen!* contestaban estruendosamente gritando: *¡Viva la libertad! ¡Viva la República! ¡Viva Salmerón!* Se dice en los relatos oficiales que un individuo gritó: *¡Viva Carlos VII!* pero ni se sabe si el que dió este viva era de los peregrinos ó pagado ó

excitado por los sectarios para colorear con algún pretexto su intemperancia, ni aunque fuera realmente peregrino sería su conducta tan censurable desde el momento en que los otros vociferaban *¡Viva la República!* ¿Por qué regla de tres ha de ser lícito el viva la República y no el viva D. Calos?

Pero no pararon aquí las cosas; con los vivas á la República y á Salmerón iban mezclados mueras sacrilegos que no estampamos en estas columnas por no mancharlas. Los peregrinos sufrieronlo todo con heroica paciencia unida al más sereno valor, y los sectarios salieron de la jornada del día 4 con la convicción de que podían siempre silbar, denostar y apedrear peregrinos impunemente; era demasiado esto para vizcaínos, gente que ni los árabes, ni nadie, han podido subyugar hasta ahora, ni tratar como á parias; confundieron los jacobinos la paciencia que la piedad inspira con la pusilanimidad, hija de la flojedad del ánimo.

Todos los católicos bilbaínos, y en general cuantas personas aborrecen la violencia y la injusticia, llevaron, como es natural, muy á mal el vergonzoso espectáculo dado el día 4, y protestaron contra la falta de protección prestada por las autoridades á las manifestaciones públicas del culto católico y al derecho indiscutible de los ciudadanos á tomar parte en las manifestaciones del culto. De esta protesta se hizo eco el excelente periódico de Bilbao *La Gaceta del Norte*, y tan justificado proceder se tomó á provocación, no sólo por los jacobinos, sino ¡vergüenza y pena da decirlo! por las mismas autoridades, que tienen por principal deber amparar á los ciudadanos en el ejercicio de sus derechos.

El domingo 11. á pesar de toda la prudencia de los católicos, estalló el conflicto. Era el día de la más solemne peregrinación, y las autoridades consintieron que se celebrase a la vez un mitin en la Plaza de Toros, que, socialista en su origen y programa, degeneró en librepensador declarado, merced, sobre todo, á la concurrencia de un numeroso grupo de jacobinos de Santander que fué á tomar parte activa en los sucesos preparados por las logias.

Después del mitin toda la canalla se fué á la Gran Vía, armada de garrotes y luciendo los más insignias republicanas. Habiendo reparado en una casa cuyos balcones ostentaban en sus colgaduras el rótulo *¡Viva la Virgen de Begoña!* empezaron á tirar piedras contra la fachada con

horrendos y blasfemos gritos. Un valiente joven que salió al balcón á poner la colgadura que las piedras habían hecho caer, fué herido cobardemente por la canalla. Apedreada fué también la redacción de la *Gaceta del Norte*; una señora que venía de misa con una niña de siete años, fué golpeada; la residencia de los Jesuitas intentada quemar, y no llegó á realizarse tan vandálico hecho porque cuarenta jóvenes católicos, estaca en mano, hicieron correr á cuatrocientos. Cometieronse otros muchos excesos.

Pero los católicos no se amedrentan, y más de veinte mil personas de toda edad, sexo y condición juntáronse por la tarde para ir procesionalmente á Begoña. Debían de salir los diferentes grupos de peregrinos de diversos lugares, casi todos iglesias, y los sectarios intentaron impedirles á garrotazos que se unieran. Silbidos, blasfemias y algún que otro atentado contra las mujeres, queriendo arrancarles violentamente las medallas, fueron los preludios de la feroz acometida; verificóse ésta, por fin, á los gritos de *¡Viva la República! ¡Muera la Virgen de Begoña!* Pero los católicos hicieron frente hasta obligar á sus contrarios á volver caras. Un joven quedó herido, cayendo al suelo ensangrentado con el grito de *¡Viva la Virgen de Begoña!* en los labios.

En la calle de Ascao la salvaje arremetida fué más terrible todavía. Allí los sectarios, á tiro limpio, mataron al jardinero de la Universidad de Deusto, hirieron gravemente á D. Castor Inazola, al conserje del Círculo de San Luis y á otras muchas personas. Pero nada hizo retroceder á los valerosos católicos bilbaínos, que con sus estandartes manchados de sangre, y muchos de ellos heridos llegaron á Begoña. Como eran allí más de veinte mil no cabían en el templo, y hubo que predicar al aire libre. Estando haciéndolo un sacerdote, que venía de asistir al conserje de Deusto y dejándolo moribundo, un sectario confundido entre la multitud gritó *¡Viva la República!* y fué en el acto castigado por los concurrentes más próximos.

¿A que continuar? Las turbas sectarias quedaron dueñas de las calles de Bilbao, y cometieron mil estupendos horrores, como apalear á cuantos hallaban asilados con insignias piadosas, arrancar de los retablos que hay en las calles las imágenes de los Santos, de la Virgen Santísima y hasta de la Beatísima Trinidad, y, arrojadas á la ría, intentar prender fuego á varias iglesias, etc., etc. Las autoridades

presenciaban estas horribles infamias con una lenidad maravillosa.

Y no sólo la prensa roja, sino hasta la que quiere pasar por sensata y moderada, hablan de los dos fanatismos y de que los católicos provocan á sus enemigos con sus manifestaciones piadosas, y de que éstas llevan oculto un objeto político, y que tanta culpa tienen unos como otros, etc., etc... Y para fin de fiesta, el Gobierno declarando que, para prevenir nuevas colisiones y tumultos, quedan prohibidas las peregrinaciones, es decir, que se accede, vulnérando derechos sagrados, á lo que por medio del asesinato pretendían los forajidos de Bilbao. Estas cosas no sólo afligen el ánimo del más optimista, sino que infunden vergüenza de ser español.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 25.— Santos Crispín, Crisanto y Frutos y Santa Daria.
 Lunes, 26.— Santos Evaristo, Luciano y Florencio.
 Martes, 27.— San Vicente y Santas Sabina y Cristeta.
 Miércoles, 28.— Santos Simón y Judas Tadeo, apóstol y Honorato.

Cultos.

Domingo, 25.— La Misa y oficio divino son de los Santos Gabino y compañeros, mártires, con rito doble color encarnado, haciendo conmemoración de la Dominica 21 después de Pentecostes y 4.ª de Octubre y de los Santos Crisanto y Daria, mártires.

En la Catedral, Homilia por el R. D. Rafael Mascaró, Vicario.

En el Rosario, continúa la exposición diaria del Santísimo y devoto ejercicio del mes de Octubre con sermón todos los días.

En San Francisco, los Hermanos de la V. O. T. tienen la Misa de comunión á las 7, y á las 9 y media la mayor con sermón por el R. D. Pedro Anglada, Vicario, en sufragio de las almas de los Hermanos difuntos, dándose después la Bendición Papal.

En San Agustín, á las diez, fiesta votiva en honor de Santa Rita de Casia; predicará el Rdo. D. Pedro Benjamín, Pbro.

Lunes, 26.— La Misa y oficio divino son de los Santos Servando y Germano, hermanos mártires, con rito doble, color encarnado, haciendo conmemoración de San Eucaristo, papa y mártir.

Martes, 27.— La Misa y oficio divino son de San Fruto, confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de la Vigilia de los Santos Simón y Judas, apóstoles.

Miércoles, 28.— La Misa y oficio divino son de los Santos Simón y Judas, apóstoles con rito doble 2.ª clase color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

El Apostolado acerca de los jóvenes

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, para que todos, y más los sacerdotes, trabajen con celo por los jóvenes.

RESOLUCION APOSTOLICA

Sostener en las parroquias las congregaciones de jóvenes.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre de 1903 y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 4. San Francisco de Asis.
 - 15, Santa Teresa de Jesús.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª El Santo Rosario en familia.
- 2.ª La sólida piedad en las personas que frecuentan las prácticas devotas.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de un asociado y las de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Septiembre.

Gaceta

En la Iglesia de San Francisco.—Esta noche se cantará con toda solemnidad el oficio de Difuntos en sufragio de las almas de los HH. Terciarios.

Reunión.—Mañana, último domingo del presente mes, tendrán reunión reglamentaria los Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oración: la de Celadoras será á las 4 y media de la tarde, en la Sacristia de la Iglesia de San Agustín, y la de Celadores en el Circulo Católico, al anochechar, pudiendo concurrir á esta los asociados del respectivo coro.

Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.—El jueves próximo á las 9 de la mañana tendrá lugar una solemne función religiosa en la que harán su profesión de votos perpetuos cuatro Hermanas Carmelitas Terciarias de la residencia de esta Diócesis.

En el próximo número daremos más detalles.

Viático.—El miércoles por la noche, fué viaticado el médico de esta localidad, D. Rafael Guarino. Llevó S. D. M. el Rdo. D. Juan Mascaró, Pbro., Beneficiado de la Catedral, sosteniendo las varas del púlpito algunos señores sacerdotes. Acompañaron con luces el Santo Viático los señores médicos, farmacéuticos y un respetable número de vecinos de esta ciudad.

Sabemos que el paciente sigue relativamente bien, de lo cual nos alegramos.

Kiosco.—Ha sido trasladado á Alayor el que, por espacio de unas tres semanas, ha estado expuesto en la plaza del Borpe.

Función religiosa.—El día 16 del actual llegó á Madrid el Obispo de Jaén, Excmo. Sr. D. Salvador Castellote, con objeto de pronunciar la oración sagrada en los funerales que ellunes último se celebraron en la iglesia de San José, por el difunto Papa León XIII.

Estos funerales son costeados por la Congregación de la Purísima Concepción de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación.

En ellos ofició el Nuncio de Su Santidad, y se cantó un responso de Eslava y varias composiciones de músicos clásicos formando la capilla un coro de 200 niños.

Asistieron á los funerales el señor Villaverde, varios ministros, muchos exministros y otras personas importantes que pertenecen á la Congregación y á la Academia.

El señor Castellote se hospeda en el palacio del marqués de Mondéjar.

Santos Sacramentos.—En la mañana de hoy ha sido sacramentada la Hermana Sor Serafina de San José Visen, Religiosa de Ntra. Sra. de la Consolación, que desde tiempo se encuentra algo delicada de salud. Que Dios Nuestro Señor le dé pronto alivio en sus dolencias.

Nuestro gozo en un pozo.—Cuando creíamos que la rebaja en el precio de la carne, anunciada hace un mes, continuaría favoreciéndonos por tiempo indefinido resulta ahora que nuestros cortantes la expenden aún más cara que antes de iniciarse aquella, pues, según nos dicen, en algunas casetas la venden á ochenta céntimos de peseta la tercia.

Viajante.—Ha visitado esta ciudad el joven viajante de la «Casa Montaner», de Palma, D. Antonio Villalonga y Villalonga, quien ha sido portador de un rico surtido de merinos extranjeros, especialmente para señores eclesiásticos, como asimismo de variados artículos propios para caballeros y señoras.

El Sr. Montaner tiene las representaciones de la Casa de estatuas de cartón madera y otros objetos religiosos de Olot y de la importante «Casa Meneses» de Madrid.

Representante de la «Casa Montaner» en esta, D. Adolfo León.

El Sr. Villalonga cuenta salir mañana para Mahón y el martes para Palma.

De agricultura.—Han caído sobre esta ciudad y su término las tan deseadas lluvias, y aunque en corta cantidad han beneficiado algo los campos.

Dicennos que por la parte Sur de este distrito, en Mahón y Alayor han sido más abundantes.

Más vale poco que nada.

Peluquería.—Se ha abierto hoy una de nueva en la calle de Mahón.

De interés.—Para mí fué una bendición. Hace algunos meses perdi el apetito, toda clase de comida me era repugnante, perdi 13 kilos de peso, no tenía ganas para nada. En una farmacia me dieron una muestra de Píldoras de Vida del Dr. Ross. Algunas horas después de tomarlas me sentí mejor. Compré un frasco, que me costó 6 reales. Hasta ahora he gastado dos frascos. Estoy casi completamente bien como antes, y puedo comer de todo, gracias al farmacéutico que me dió la muestra.

Ciento por ciento de los que no tienen apetito deben tomar los Píldoras de Vida del Dr. Ross.

Revista.—Con arreglo á lo prevenido en el artículo 236 y siguientes para la ejecución de la vigente Ley de Reclutamiento, el 1.º del mes pasado se dió principio á la revista anual de los redimidos, excedentes de cupo y exceptuados en las oficinas de las respectivas zonas.

Dicha revista terminará en 30 del mes actual.

Elecciones.—Dícese que las elecciones municipales se verificarán el próximo mes de Noviembre.

Menorca

Mahón.—En el Concurso hípico celebrado últimamente en S. Sebastián ha ganado el premio de honor de S. M. el Capitán de Caballería D. Luis Rodríguez y Menéndez, natural de Mahón.

El público prodigó entusiasta y prolongada oración al Sr. Moncada y el Rey lo llamó a su tribuna para felicitarle.

—Han caído fuertes chubascos acompañados de relámpagos y tronadas.

—El jueves por la mañana al tocar para la misa conventual la campana mediana de la parroquia de Sta. María, en uno de los toques ha quedado agrietada, é inútil para el servicio.

Contaba la friolera de 300 años según consta en la inscripción que lleva grabada.

—En el vapor correo del martes salió para Palma y Murcia la Srta. María Pons Tudurí, natural de San Clemente, de esta Diócesis, con el fin de ingresar en el Noviciado que las Religiosas Salesianas tienen establecido en Alcantarilla de Murcia.

Mallorca

Palma.—En el colegio de los Padres Ligerinos celebróse el acto de repartir los premios á los alumnos que se hicieron acreedores durante el pasado curso.

El acto revistió gran solemnidad siendo presidido por el vicario general Sr. Alcover.

En el colegio llamado de «La Pureza» también se celebró igual acto que fué presidido por el Ilmo. Sr. Obispo.

—Ha tomado posesión de la Canongía para la que fué recientemente nombrado, el M. I. Sr. D. Juan Ramón y Rosselló.

—Se encuentra en esta ciudad Mr. Boeri, que tiene el propósito de recorrer el mundo á caballo.

Dicho Señor dió una conferencia sobre sus excursiones en el Teatro Principal.

—Se ha reunido en el palacio episcopal, presidido por el Ilmo. Sr. Obispo, la Junta de reparación de templos.

La Junta trató de varias iglesias que amenazan derrumbarse, acordando abrir los oportunos expedientes para obtener del Estado una subvención con que poder atender á los gastos de reedificación.

—Se dice que varios obreros-herrereros cejrajeros se han presentado á sus patronos con objeto de que se les admitiese al trabajo en las mismas condiciones que lo verificaban antes de la huelga.

Los patronos han accedido á la petición de dichos trabajadores, habiendo éstos ya realizado el trabajo.

—Los bienes de Lluch exceptuados de la incautación y que pertenecerán de nuevo á la Comunidad son: el monte donde apareció la Virgen, la Font Caberta, es Molí y el edificio llamado la Posada de Inca.

De dichos bienes ha tomado posesión el P. Prior de aquel monasterio, en cuyo acto representaron al Estado el Delegado de Hacienda señor Semir y el Administrador señor Sambricio, y los canónigos señores Llobera y Rotger en representación del Excmo. Sr. Obispo y del Ilustrísimo Cabildo respectivamente.

Felanitz.—En un pinar del predio «L' Hort», inmediato á Porto-Colom fué encontrado el cadáver de un hombre asesinado. Según los informes que hemos podido adquirir, presentaba el cuerpo de la víctima una herida de arma de fuego, notándose también evi-

dentes señales de haber sido golpeado con piedras.

Santany.—En esta población el serampión tiene caracter de epidemia; además de varios niños atacados, son varios los jóvenes y septuagenarios que están enfermos de dicha enfermedad.

Soller.—Han salido para Kiel, el piloto D. Domingo Picornell y demás tripulantes para hacerse cargo y conducir á este puerto el nuevo vapor «Villa de Soller» que ya está completamente listo y en disposición de navegar.

Ibiza

En la iglesia del convento de religiosas Agustinas de esta ciudad ha tenido lugar la tierna función de la profesión religiosa de Sor María Rafaela.

Ha recibido los votos de pobreza, castidad y obediencia de la religiosa el Ilmo. Sr. Obispo de Menorca.

Telegramas.

Madrid, 18.—Bilbao.— Se ha celebrado el banquete que estaba anunciado en obsequio al Sr. Mella.

El banquete ha sido monstro, pues han asistido á él mas de mil quinientos comensales.

El Sr. Mella pronunció un grandilocuente brindis, en el que afirmó que la causa del carlismo no morirá nunca.

Dice que D. Carlos le escribió ratificándose en sus afirmaciones, y ansiando venga la República, la que no podrá menos de favorecer la causa.

Las palabras del Sr. Mella fueron recibidas con estruendosos aplausos.

Madrid, 19.—Barcelona.— Ha estallado un petardo en la casa del jefe de policía Sr. Tressóls, causando enormes destrozos.

Al estallar la bomba la familia estaba comiendo tranquilamente, siendo presa de una profunda consternación.

Dichosamente no se ha registrado desgracia personal.

Madrid, 19.—Zaragoza.— Se han celebrado los Juegos florales, que han resultado brillantísimos.

El Rey presidió el solemne acto, recibiendo muchas aclamaciones del inmenso gentío que llenaba el salón.

El poeta premiado es el señor Hernández, á quien ha tributado la concurrencia una entusiasta ovación.

La fiesta fué realmente soberbia.

Madrid, 19.—Zaragoza.— El canónigo señor Jardiel leyó á D. Alfonso XIII un mensaje, en él se cifran las aspiraciones del alto Aragón, solicitando terminese el ferrocarril de Canfrane.

El Rey prometió recomendar vivamente este asunto á los ministros.

S. M. ha donado á los asilos de beneficencia la cantidad de cinco mil pesetas.

Madrid, 19.—Zaragoza.— Ha terminado las fiestas con una grande retreta militar.

El Rey presenció su paso desde los balcones de Palacio.

A las once de la noche el Rey salió de Zaragoza con rumbo á Madrid, habiéndosele tributado en la estación y calles del trayecto una grandiosa despedida.

Algunas bandas de música recorrían las calles.

Madrid, 19.—Finisterre.— En estas costas estaba maniobrando la escuadra inglesa, cuando se abordaron impetuosamente los grandes acorazados «Hannibal» y «Prince George».

Ambos acorazados han salido del choque con grandes averías.

Madrid, 19.—Salónica.— Cerca de Vilayert ha tenido lugar entre turcos y macedonio búlgaros un sangriento combate que ha durado veinte horas.

Los búlgaros arrojan bombas explosivas que causan grandes destrozos en las filas del ejército turco.

Algunas de ellas han producido un violento incendio en el pueblo, que no ha sido posible dominar.

Los insurrectos han volado con dinamita la locomotora de un militar.

Madrid, 19.— Ha regresado la peregrinación que había ido a Avila.

En todo el camino no ha ocurrido novedad alguna, disolviéndose tranquilamente á su regreso, sin ocurrir manifestaciones de ninguna clase.

Madrid, 20.— Bruselas.— Las elecciones municipales han sido empeñadísimas en todo el país.

Han triunfado los liberales y católicos habiendo sufrido un serio fracaso los socialistas.

Madrid, 20.—Roma.— Comunican de esta capital que Pío X ha nombrado Secretario de Estado á Monseñor Merry Vall.

En el Consistorio que se celebrará el mes de Noviembre, Su Santidad le preconizará Cardenal.

Madrid, 21.— Al ser trasladado el tren real desde la estación del Mediodía á la del Norte, descarriló aquel habiendo retrasado la salida de trenes unas cuatro horas.

Madrid, 23.—Zaragoza.— A las siete de la noche ha salido del Pilar la procesión del Rosario, que ha salido lucidísima.

El rey presenció el paso desde los balcones de palacio.

Un gran gentío circulaba por las calles, parándose en la plaza del Palacio, en donde ha aclamado repetidas veces al Rey.

Sección de noticias

ESPAÑA

El P. Cuestó, obispo de Canarias, ha publicado una circular recomendando á los párrocos, ecónomos, encargados de las iglesias, y, en general, á todos sus diocesanos, pongan cuanto esté de su parte para evitar la destrucción del arbolado que en aquellas islas como en toda España se viene haciendo, por ignorancia ó por codicia, y para tratar de reconstituirse tan poderosa fuente de salud, de bienestar y de riqueza.

En varios pueblos de Valencia, así como en Teruel, Castellón y Alicante, hay un pánico horroroso por haber caído sobre ellos la filoxera, viéndose los campos arrasados.

Propágase con toda rapidez por todas partes.

El ingeniero provincial que se ha ocupado del asunto reclama, para combatir el terrible mal, prontos auxilios.

La Diputación ha ofrecido arbitrar un crédito extraordinario para ello.

EXTRANJERO

En una de las calles de París, mató un automóvil, á un sujeto húngaro de nombre Martín Tir y que era uno de los pocos sobrevivientes de

la gran catástrofe de San Pedro, producida el año pasado por la erupción del volcán Mont Pelée en la Martinica.

Según los datos oficiales publicados en el *Boletín de Mercados*, se calcula que la producción de trigo en Francia durante este año ha sido de 126.257.400 hectólitros.

Las hectáreas de terreno que han dado esta cosecha han sido 6.539.179.

En el año último la superficie de terreno sembrando fué de 6.813.986 hectáreas, y la producción de trigo de 124.296.601 lectólitros.

Los anteriores datos demuestran que la cosecha de trigo ha sido este año en Francia bastante superior á la obtenida en 1902.

ANUNCIOS

Alcaldía de Ciudadela

Debiendo darse principio con arreglo á lo que dispone el artículo 20 del Reglamento vigente de 28 Septiembre de 1899, á la formación de los padrones de carruajes y caballerías de lujo y automóviles que han de contribuir por este Impuesto en el próximo año de 1904, prevengo á los dueños de carruajes y caballerías de la clase expresada, ó de automóviles, que no hayan presentado la correspondiente declaración de alta, remitan durante el presente mes una relación duplicada que exprese:

- A. El número de carruajes de lujo que poseen y el de las caballerías que tengan para su arrastre.
- B. El número de caballerías que poseen y usen para montar.
- C. El número de automóviles que poseen y el de los asientos de que consten.
- D. Calle y número de su domicilio.

Iqualmente prevengo á los Sres. Presidentes de Casinos y Sociedades de recreo de esta ciudad presenten durante el expresado mes una relación duplicada de las Sociedades de la referida clase para la formación de los padrones del referido Impuesto para el próximo año de 1904.

Ciudadela, 13 de Octubre de 1903.

El Alcalde,
Joaquín Comella.

SOCIEDAD MONTE--TORO
FÁBRICA DE QUESOS

Se convoca junta general ordinaria y extraordinaria, una á continuación de otra para el día veinte y seis del corriente á las dos de la tarde en el domicilio social y en el local de la fabrica, con objeto de dar cumplimiento en la primera al artículo 17 de los estatutos y en la segunda el nombramiento de director industrial de la sociedad según lo prevenido en el artículo 41 de los expresados estatutos.

Merçadal, 4 de Octubre de 1903.

El Secretario, MATEO SEGÚI.

CARRETON

Se halla para vender uno á un precio módico y en muy buen estado.

Para mas informes dirigirse en casa de José Canet.

PARA VENDER

La están las casas que á continuación se expresan:

- Una en la Plaza de la Libertad n.º 23.
- Otra en la calle Nueve de Julio n.º 11.
- Y otra en la calle del Horno n.º 8.

Para más informes dirigirse en la calle del Mirador n.º 1.

GALERA PARA VENDER

Hay una en muy buen estado.
Informará D. Juan Capó.

HOTEL DEL UNIVERSO

VIUDA DE J. SERRA

PLAZA PALACIO, 3.—BARCELONA

Restaurant á la carta. Mesas particulares. Servicio á todas horas. Saloncitos para familias. Hospedaje desde 5 pesetas.

Este Hotel está situado en uno de los sitios mas agradables y concurridos de la capital, el mas próximo de las compañías de navegación, Aduana, Bolsa, Muelles, Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir éste Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos.

English spoken—Man spricht Deutsch. On parle Français. Si parla Italiano.

Nerviosidad.

“Nervios enfermos son nervios fármacos.” La nutrición del sistema nervioso depende de la sangre; la nutrición de la sangre depende de la digestión. La digestión, cuando el estómago no puede hacerla, debe confiarse á las

Pastillas

del Dr. **Richards**

que se elaboran para curar el estómago é intestinos. Tratar

de curar la nerviosidad con tónicos es “tomar el rábano por las hojas.” Mientras no se digiera bien seguirán los nervios enfermos.

Los que digan lo contrario.... exageran.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

S 102

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.
Calle de José M.º Quadrado.

Núm. 22. Folletín de EL VIGIA CATÓLICO

DEVOCIÓN

PARA TODOS LOS SÁBADOS DEL AÑO

ORACIÓN.

Todopoderoso, Dios Uno en esencia y Trino en persona, que por un afecto de tu bondad me sacaste de la nada al sér que tengo. Yo os adoro, bendigo y doy gracias por haber dado á vuestro Unigénito á la muerte afrentosa de Cruz, en la que redimió al linaje humano. Confieso que ingrato á tantos beneficios como me has hecho, he vivido olvidado de ellos; pero ya, Señor, conociendo mi yerro,

vuelvo á tí contrito. Pésame de todas las ofensas que he hecho contra tu Majestad Divina: propongo mudar de vida y hacer penitencia verdadera. Confirma, Señor, mis propósitos por la intercesión y méritos de la gloriosísima Virgen María Santísima. Y pues á esta Señora le entresacaste de la masa común, exceptuándola del pecado original, para que fuese Madre verdadera de nuestro Señor Jesucristo, concédeme por su Inmaculada Concepción, que libre de mis culpas, sea digno de entrar en el número de los escogidos para alabarte en el cielo. Amén.

JACULATORIA.

Por tu limpia Concepción
;Oh Soberana Princesa!
Una muy grande pureza
Te pido de corazón.

Ahora se rezan siete Ave Marias gloriosas, en honra de la Purísima Virgen.